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本报记者 黄心豪

家住广东省河源市龙川县麻布岗

镇的王先生乐了。离他家只有5分钟距

离的麻布岗中学体育场馆面向社会长

时间开放了，可以在新建的篮球场惬

意打球，更令他兴奋的是，他儿子在这

所中学读初一，放学后父子俩可以一

起打球，锻炼身体、享受运动健身的乐

趣。

平时喜欢打篮球的王先生，之前

苦于健身场所较少，周边的体育场所，

要么设备陈旧，要么到镇政府中心球

场，打球人多，排不上，如今，“健身去

哪儿”不再是他的烦恼。

5月12日，2024年广东省“百县千

镇万村”系列赛暨“镇校体育共享工

程”启动仪式就在麻布岗中学举行。

破：一门两开一场多用 共

建共享共管共用

事实上，如何满足人民群众日益

增长的健身需求、学校体育场馆对外

开放如何真正落实到位，一直是体育

事业发展的痛点。而广东“镇校体育共

享工程”正是打破这一“壁垒”的创新

举措。

广东省体育局党组书记、局长崔

剑表示，今年是加力提速推进“百千万

工程”实现全面突破的关键一年，广东

省体育局以场为媒，创新打造“镇校体

育共享工程”，对乡镇学校及其周边体

育设施进行提档升级，通过“一门两

开、一场多用”“共建共享、共管共用”，

满足在校学生及群众分时段使用需

求，用家门口的体育场解决群众“健身

去哪儿”问题，为乡镇群众提供便捷高

效的全民健身公共服务。

学校体育场馆对外开放的难题，

主要体现在安全、管理、资金等问题

上。资金问题上，在广东省体育局的支

持下，体育场所建造问题得到解决。安

全和管理上，通过当地镇政府与学校

协调沟通之后，确立体制机制，也迎刃

而解。

记者在麻布岗中学看到，学校大

门面向教职工、学生和社会群众开放，

群众持有效证件登记就可进入体育场

所锻炼健身。学校分为运动区和教学

区，学校大门进来便是宽敞明亮的运

动区，而教学区综合楼门口设有人脸

识别的出入闸口，只有学校教职员工

和学生方可出入。教学区两边还设有

两个“小门”，只有师生才能出入。如此

“一门两开”“一场多用”的设置能够有

效将学生和社会人士进行分流，保证

日常教学活动不受干扰。

麻布岗中学校长黄龙耀介绍，学

校现已建成崭新的篮球场5个，5人足

球场1个，乒乓球场5个，羽毛球场3个，

排球场1个，250米塑胶跑道4条，100米

跑道6条，单双杠一批，体育场所约1万

平方米，基本能够满足学校师生和周

边市民日益增长的健身需求。周一到

周四，周日该场馆群面向社会开放的

时间为晚上7点到9点，周五为下午5点

至晚上9点，周六、节假日、寒暑假为早

上6点30分至上午11点30分和下午2点

30分至晚上9点，且以上时段均为免费

开放。黄龙耀说，前几日场馆群试行开

放气氛便非常火爆，每天进入场地锻

炼的人数多达几百人。

在管理和安全等方面，黄龙耀表

示，学校每天都会定期做好卫生保洁

巡查，定期更换损坏的体育设施，确保

运动安全。据了解，在学校教学、上课

期间，体育场馆由学校负责管理；体育

场馆开放时段，则由镇政府管理，政府

也会安排专职人员与学校人员一起，

做好管理和安全工作。当地体育部门

也会定期组织社会体育指导员，指导

群众健身。

黄涛是麻布岗中学初三学生，当

他看到学校建成全新的体育场所，非

常开心。“我平时喜欢打篮球、羽毛球

和跑步，在全新的塑胶跑道跑步，感觉

非常舒服。”黄涛认为，学校体育场馆

开放，对他的学习不会造成影响，学校

做好了各种管理，他们可以全身心投

入学习和体育锻炼。

立：“镇校体育共享工程”示

范项目 满足群众健身需求

前中国男足门将、广东省足协副

主席区楚良，前中国男足主力队员王

惠良等在新建好的五人足球场指导孩

子们足球知识，针对足球的规则、礼仪

和基础技巧一一进行普及，孩子们兴

致勃勃，欢声笑语，全情投入。

区楚良说：“粤北山区的这些学

校、居民是百千万工程的受益者，广东

省体育局能够提供一个这么漂亮的球

场给学校，这里的孩子从未踢过足球，

到日常便可以参加足球活动，这是一

个巨大的飞跃，这离不开省政府、省体

育局对百千万工程的支持和落实。尤

其这里将对公众免费开放，未来会有

更多人受惠。你可以看到，这是一个很

高规格的球场，未来足球便可以在这

里萌芽和发展。”

麻布岗镇委书记李华深有感慨，

“麻布岗镇是省级中心镇、县域副中

心，人口4万多人，当地群众具有深厚

的体育传统。因客观条件限制，我们镇

缺乏群众锻炼身体、休闲娱乐的体育

设施。”李华说，如今“镇校体育共享工

程”的实施，是该镇贯彻落实“百千万

工程”的具体举措，也是落实全民健身

国家战略的具体成效，也将促进乡村

社会经济发展。

“镇校体育共享工程”，以人民为

中心，惠民便民利民。麻布岗镇居民王

志峰在现场目睹了体育场馆的壮观和

群众锻炼的热情。在当地经商的王志

峰说，他平时很喜欢打羽毛球，但羽毛

球场较少，现在可以经常约朋友到这

里打球，少点喝酒，多点运动，感觉很

棒。

广东省“镇校体育共享工程”是推

动乡镇公共体育场地设施扩容提质、

促进乡镇学校体育场地设施对外开

放、探索镇校体育场地设施共享共用

的一项创新举措。今年已经在河源龙

川、紫金、东源启动三个示范工程。广

东省体育局也希望借助示范工程，今

后在符合条件的各地推广，加大投入，

加速推进“百千万工程”，为群众提供

更高质量、更加公平、更可持续、更为

安全的体育公共服务，满足人民对美

好生活的向往。

本报记者 陈思彤 林剑

动感的音乐，炫酷的场地，精彩的赛事。每一

个观众并不像是来看比赛，反而更像比赛的参与

者。他们呐喊、欢呼，随着音乐摇摆，享受属于体

育的快乐。这是一场“更年轻、更城市、更开放”的

比赛。

作为国际奥委会新创办的集体育、文化、艺术

于一体的节日型赛事，巴黎奥运会资格系列赛是

《奥林匹克2020+5议程》的重要内容，包括自由式

小轮车、滑板、霹雳舞和攀岩4个大项6个分项的比

赛。

高手云集 向巴黎奥运会发起冲击

此次奥运会资格系列赛云集了7名东京奥运

会冠军选手。其中包括东京奥运会自由式小轮车

男子冠军洛根·马丁、东京奥运会自由式小轮车公

园赛女子冠军夏洛特·沃辛顿等。还有众多世界冠

军，包括2023年WDSF亚洲霹雳舞锦标赛冠军金

宪宇、2023年NEOM IFSC大师赛男子攀石赛冠

军梅迪·沙尔克、东京奥运会滑板女子街式冠军西

屋红叶……众多高手将在上海向巴黎奥运会资格

发起冲击。

“为了这场比赛，我一直在练习。我很兴奋能

来到上海，上海的场地看起来不错。这是一场大型

的奥运会预选赛。我想每个人都想尝试学习一些

新的东西，所以我会努力做到最好。”三次斩获

ESPY最佳运动员奖的美国滑板明星尼亚·休斯顿

是滑板界的传奇人物。

女子自由式小轮车东京奥运会冠军夏洛特·

沃辛顿表示：“作为一名运动员，我已经做好了一

切我能做的准备。我已经做到了最好。我会尽我最大努力取得最好的成

绩，尽我最大的努力尽可能多地得分。”

根据规则，自由式小轮车、霹雳舞和攀岩的参赛选手可在上海站获得

最高50分的积分，随后与6月的布达佩斯站积分相加，总积分排名将决定

奥运门票归属。而滑板项目的积分体系分为三部分，包括先前的赛事成

绩以及两站奥运会资格系列赛的成绩，三部分赛事的总积分将决定最终

排名。

造船厂变身体育公园

比赛场馆黄埔滨江是此次赛事的亮点之一。这是一座既年轻又古老

的场馆，这里曾经是江南造船厂的旧址。2002年底，上海申办2010年世博

会成功，江南造船厂厂址被上海世博会规划使用。世博会结束后，这里成

为世博滨江一号船坞滑板公园。这里总使用面积为近10000平方米，其中

室外区域近8000平方米，室内区域近2000平方米，于2021年9月中旬亮相。

现在，这里作为城市体育公园，装扮一新迎接奥运会资格系列赛的到来。

有别于其他奥运资格赛，这场包含了自由式小轮车、霹雳舞、滑板和

攀岩4个城市项目的资格赛，将把赛场竞技和城市派对融为一体。曾经的

江南造船厂如今将成为全城派对的中心和焦点。

是体育，也是生活方式

在这个古老而又现代的场馆中，“城市感”成为此次奥运会资格系列

赛主打的概念，这也是新时期国际奥委会对于奥林匹克运动发展新趋势

的解读。国际奥委会奥运会部副部长皮埃尔·弗拉特·巴迪在接受采访时

表示：“我们的这些运动和赛事反映出来的是奥运会的变化，是社会的变

化，现在整个社会都变得更加以城市为中心。所以，体育应该来到人们身

边，尤其要贴合年轻人的喜好。”自由式小轮车、霹雳舞、滑板和攀岩4个项

目都是城市街头运动，代表着年轻一代的生活方式。也正是因为这几个项

目的特殊属性，这场资格系列赛的筹划和举办从一开始就有别于传统的

观赏型竞技赛事，加入了更多互动和体验的内容。

与其说这是一场赛事，不如说这是一个节日、嘉年华或者是狂欢。观众

只需要买一张门票，就可以在场馆里待一整天，除了看比赛，还可以参与音

乐节、看秀、品尝美食，沉浸式体验体育的狂欢。

（上海5月16日电）

广东“镇校体育共享工程”破解“健身去哪儿”难题

《中国体育报》创刊于1958

年，隶属于中国体育报业总社

有限公司，由国家体育总局主

管，是国内以体育新闻报道为

主的报纸。因工作需要，拟招聘

上海站驻站记者1名。

一、应聘人员基本条件

（一）大学本科及以上学

历；

（二）熟悉体育新闻领域，

有8年以上媒体工作经验者优

先；

（三）新闻传播学、体育新

闻学专业优先；

（四）居住生活在上海。

二、招聘范围

应聘者为2024年应届毕业

生或有工作经历者。

三、招聘岗位及条件

（一）认真完成记者站相关

新闻采访报道工作；

（二）新闻采访应践行“四

力”要求，坚持深入一线、深入

现场；撰写稿件应把握正确政

治方向、舆论导向、价值取向，

遵守新闻规范，实事求是、准

确、客观、全面报道；严禁道听

途说、编撰内容；

（三）遵守采访纪律和相关

要求，未经批准，不得向总社以

外其他媒体提供稿件；

（四）新闻采访报道中，不

断提高运用新媒体的能力和水

平；

（五）加强政策学习和业务

学习，提高自身综合能力；

（六）完成上级交办的其他

工作。

四、报名与注意事项

（一）有意报考者请于即日

起至5月18日，将个人简历、一

寸免冠照片（电子版）提交到报

名邮箱maqian@inforsports.cn；

（二）报名者请保持通讯工

具畅通；

（三）笔试、面试相关要求，

另行通知。

中国体育报编辑部
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中国体育报招聘启事

（上接第一版）

一场精彩的赛事，足以成为爱上一座城市的理

由，激发人们“跟着赛事去旅行”的热情。比赛间隙，一

些参赛队员还到“海边最美网球场”诗意挥拍；到安

泰·海洋美学馆的青石板路漫步徜徉；到“日照的济州

岛”星岛蓝碳打卡留念……队员们不由自主地赞叹

道：“日照真是一座来了就不想走，走了还想来的城

市。”

为了充分发挥赛事经济助推城市综合发展的带

动效应，日照市体育局积极引导、规范和支持各类市

场主体依法组织、承办各类赛事。例如日照体育发展

集团承办了国际篮联三人篮球国家联赛；山海大象

集团承办了中国围甲联赛；安泰体育培育打造了自

主IP赛事日照“太阳城”网球公开赛……去年，日照

先后承办了93项省级以上重大体育赛事，其中国家

级赛事50项。今年将举办62项国家级赛事和46项省

级赛事，构建了“强球类、优户外、重多元”的赛事新

格局。

2024全国网球团体锦标赛承办单位日照安泰体育

产业发展有限公司相关负责人表示，接下来他们将继

续致力探索“体育+文旅”新路径，把体育赛事和旅游景

点有机结合，打造“赛事+观光”“赛事+体验”等多模式

“体育+旅游”产品，助力将体育赛事“流量”转化为文旅

项目“留量”，释放“体育+文旅”活力潜力。

全民健身赛事打造消费新场景

在日照，每天的休闲运动可以从清早开始，当清

晨的曙光穿透夜幕，人们便可以沿着28公里阳光海岸

绿道，或慢跑、或骑行，穿行于花海、飘桥，用运动的脚

步丈量无边风景，尽享海滨城市的专属浪漫。

近年来，日照市把赛事作为推动全民健身、刺激

体育消费和塑造城市品牌的重要抓手，坚持以赛兴

城，以赛惠民，加快打造现代化海滨体育名城，有效激

发了城市动力活力。

去年全市全年举办各级各类群众赛事活动3600

余场，参与群众62.4万人次，有效带动当地各项消费。

例如去年7月承办的NYBO青少年篮球公开赛全国总

决赛，共有4000多名运动员参赛。为期7天的赛事带来

了超过1.5万名由家庭和篮球俱乐部组成的“体育游

客”，带动了“吃住行游购娱”全要素消费近1亿元，让

赛事“流量”成为城市经济发展“增量”。

举办日照“太阳城”网球公开赛暨冠军之夜活动，

融合网球赛事、音乐演出、后备箱集市、咖啡美食等运

动时尚元素，吸引网球运动员、市民、游客等5000余人参

加；五莲县举办首届体育休闲季活动，以“‘嗨’啤激情盛

夏，悦动醉美五莲”为主题，配套首届青岛啤酒节、健身

达人挑战赛、“全民健身日”展演、“莲BA”篮球赛、“谁是

球王”乒乓球比赛等赛事活动，入驻商家50余家……近

年来，日照市创新打造体育消费新场景，开展时尚体育

消费季，连续三年发放体育惠民消费券，激发体育消费

新活力，点旺城市“烟火气”。

如今，多元化的体育赛事在助力日照市高质量发

展同时，也为广大游客和日照市城乡居民的美好生活

提供了更多选项。
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本报记者 林剑 陈思彤

除了蹒跚学步时，这几乎是郑好好走得最慢的几百

米———5月16日上海黄埔滨江举行的巴黎奥运会资格系列赛

滑板项目首个比赛单元赛后，这个出生于2012年，年仅12岁，

在碗池中风驰电掣、上下翻飞的小姑娘成为众多媒体、志愿

者、工作人员“围追堵截”的对象。

前两组过后，郑好好凭借第二次滑行获得的51.73分的高

分排名已经出场的22名选手的第4位。按照本次比赛预赛前16

名选手晋级半决赛的规则，小姑娘距离“前16名”的目标已经

无限接近。

“这次来参赛的目标就是进入前16名，之前在罗马站也是

差一点进入了前16名，这次如果能进就太好了！”走下赛场，郑

好好周身依旧散发着阳光般的光芒。也正因如此，她被众多媒

体拉住采访，志愿者哥哥姐姐、工作人员叔叔阿姨也将帽子、

鲜花、小国旗等礼物塞到她的手里。

“为什么喜欢滑板？我7岁时有人和我说滑板很有意思，我

就买了一块滑板，确实很有意思。”郑好好说。

随着滑板项目进入奥运会，近年来我国涌现出一大批像

郑好好一样的年轻选手。2021年，刚刚9岁的郑好好就参加了

十四运会，成为了当届比赛最年轻的选手；2023年拿到了“韵

味杭州”中国滑板公开赛（钱塘站）女子碗池冠军，第一个全国

冠军头衔；如今，她成为了中国滑板队女子碗池项目的主力队

员。

“和国外选手比，我的优势是‘招数’比较多，但差距是力

量差，滑行速度和高度都需要提升。”

回答完了相对“严肃”的问题，郑好好迅速恢复了少女心

性：“这次比赛我已经超水平发挥了，尤其是完成了尖翻INDY

的动作，这是第一

次在正式比赛中

做出来，不管进不

进半决赛我都很

满意，能有这样的

表现已经让我‘笑掉大

牙’了。”

郑好好的判断是对的，当天

下午的第二个比赛单元，世界排名更

高的选手相继出场，分数一再被刷新，郑

好好自己的排名也从第4滑落到了第8、10名开

外，最终定格在第20位，未能实现自己的目标，也

没能刷新之前由师姐李玉娟保持的第17名的奥

运会预选赛该项目中国选手最佳排名。

但这显然没有影响郑好好的心情，当天下午，她还饶有兴

致地观看了男子街式的比赛，为队友张杰加油助威。郑好好的

偶像之一，日本选手开心那以83.66分的高分排名预赛第一，昂

首挺进半决赛。东京奥运会赛场上，开心那站上领奖台的时

候，同样是12岁。

“没进也没关系，后面还有比赛，我还要努力获得巴黎奥

运会参赛资格。这届没去还有下届，我还年轻。”郑好好说。按

照规则，巴黎奥运会滑板项目采取积分入围制，前22名入围。

之前几站积分赛占据总积分三分之一，上海站比赛占三分之

一，之后布达佩斯站占三分之一。目前郑好好排名第37位，李

玉娟排名第35位。

黄埔滨江被涂刷成奥运五环五色的滑板场已经见证了以

郑好好为代表的中国年轻滑板一代的进步和成长，她们的未

来，终将拥抱奥运，书写中国滑板新的历史。（上海5月16日电）

郑好好，热爱无关成败

本报记者 倪敏哲摄


